

ALIMENTACION BARATA,

tierras para los campesinos, reglamentación de los Esquilmes

TAL ES, en SINTESIS el PRIMER PLAN del PRESIDENTE CALDERON GUARDIA QUE COMENZARA A EJECUTARSE EL 15 DE SETIEMBRE

Ese mismo día entrará en vigencia el Código del Trabajo Las masas se echarán a la calle el 15 de Set. para realizar conquistas efectivas y no para lanzar gritos al viento

TRABAJO

— UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA —

SAN JOSE, COSTA RICA.

SAN JOSE, C. R.—SABADO 4 SETIEMBRE, 1943—Edición N° 554

Al Cumplirse el cuarto año de la declaración de guerra de Inglaterra y Francia a Alemania los aliados invaden el Continente por el Sur de Italia

En la invasión al continente cumplesse la promesa de Churchill al pueblo soviético hecha en Quebec

Cuartel Gral. Aliado en Argel, 3. UP — Bajo la dirección del general Eisenhower y al mando del general Montgomery, las veteranas fuerzas del 8º ejército, cruzaron el estrecho de Messina en su punto más angosto y reanudaron la campaña interrumpida con la ocupación de la ciudad de Mesina el 17 de agosto. Toda la costa de Reggio di Calabria aun antes del cese de la resistencia en Sicilia, fué bombardeada palmo por palmo y barridas todas sus defensas in cluso los grandes cañones emplazados por los alemanes con la esperanza de defender el estrecho. Los últimos cañones que se habían librado de las

bombas aéreas fueron destruidos el martes por la temeraria acción de los acorazados Rodney y Nelson que volcaron sobre los objetivos de esa zona toda su provisión de enormes granadas. Se sabe que las operaciones de comando que se realizaron al comienzo de la semana y cuyo "exterminio" anunciaron las radioemisoras del Eje, tuvieron una importancia de tanteo, los mismos italianos revelaron que, de la partida desembarcada, treinta y cinco hombres lograron eludir la persecución e internarse en la zona boscosa

Roosevelt y Churchill Esperan la capitulación de Italia para fin de esta semana

Washington, 3 UP. —(Por Otto Jansen).— El presidente (Pasa a la pág. 4ª)

Consideraciones al margen del asesinato de Baltazar Hidalgo

Don Baltazar Hidalgo, viejo simpaticante de nuestro Partido, fué asesinado en Grecia después de la gran manifestación que se había hecho el domingo en honor del Presidente Calderón Guardia.

Los dirigentes del Partido Democrata han ensayado una defensa de este crimen que a nosotros nos parece censurable. Desde ningún punto de vista pueden justificarse el salvajismo como arma de lucha política.

No es cierto que en la manifestación obrera de Alajuela se hubiera hecho una labor

de exaltación popular. Todos los actos giraron alrededor del Presidente de la República y no hubo vivas ni mueras para los partidos políticos. De eso es testigo el propio cortésimo alajuelense.

Sólo un hecho pudo exaltar a los cortésitas, y es la convicción que deban haber derivado después de la concentración popular, de que el pueblo de Costa Rica está más despierto de lo que muchos imaginaban.

Esta campaña, como nosotros lo previmos puede llegar

—Pasa a la pág. 4ª.

Elecciones de 1944-48

PROVINCIA DE SAN JOSE

DIRECTIVA DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR COLOR ROJO

PARA EFECTOS ELECTORALES

PRESIDENTES EFECTIVOS:

MANUEL MORA VALVERDE
CARLOS LUIS FALLAS SIBAJA
JAIME CERDAS MORA
MANUEL MOSCOA BARRANTES.

VOCALES:

GUILLERMO FERNANDEZ CASTILLO
HUMBERTO GONZALEZ CORDERO
FAUSTINO CARVAJAL QUIROS

SECRETARIO: CARLOS LUIS SAENZ ELIZONDO

TESORERO: ANIBAL GONZALEZ.

El discurso pronunciado por el señor Presidente de la República en Alajuela revistió caracteres sensacionales para el pueblo de Costa Rica.

Insistió el Presidente, en primer lugar, en su firme propósito de llevar adelante la reforma social de nuestro país y llamó al pueblo a unificarse para darle respaldo efectivo a esa reforma. En otras palabras: que el Presidente de la República hizo saber, que está dispuesto a transformar a Costa Rica apoyándose en el pueblo.

Luego, y con motivo de las críticas que le han sido hechas al Código del Trabajo mediante el argumento de que "el pueblo no come Código", el señor Presidente esbozó a grandes líneas un plan económico social de ejecución inmediata que consideramos muy importante. El plan persigue estos objetivos básicos: abaratar los artículos de primera necesidad, darle tierra a los campesinos, y reglamentar los esquilmes con el objeto de defender a los trabajadores de la tierra de la avaricia de los terratenientes.

En estos momentos los planes que dejamos mencionados están ya casi terminados; los ha elaborado el Presidente en colaboración con el señor Ministro de Hacienda, don Francisco de Paula Gutiérrez.

En cuanto al abarataamiento de la vida se trata de un mecanismo sencillo, según ha sido explicado por la prensa: se le garantizarán buenos precios a los agricultores y se le venderá barato al pueblo mediante el pequeño comercio. La diferencia la suplirá el Estado para lo cual se están haciendo

(Pasa a la pág. 4a.)—

NI MI GOBIERNO

ni nadie podría imponerme la renuncia de mis obligaciones de hombre y escritor ante la injusticia y los actos de tiranía en cualquier país en donde se produzcan

En Chile no acostumbramos, ni los escritores, ni los que no lo son, hipotecar, ni nuestros sentimientos ni nuestra libertad de juicio, por un cargo, dice el gran poeta chileno Pablo NERUDA

Por Carlos Luis Sáenz,

En viaje hacia Panamá y Chile, su patria, pasó por nuestro país el martes de esta semana el singular poeta Pablo Neruda.

Periodistas y admiradores del poeta y del hombre que es Neruda, fueron a saludarlo al aeropuerto de la Sabana. En las declaraciones que dió para la prensa nacional se refirió elogiosamente a la obra de le

gislación social del actual Presidente, Dr. Calderón Guardia. Sus palabras no son las de un

pasajero que simplemente se gasta una cortesía. Pablo Neruda sabe lo que dice cuando

trata de cuestiones sociales, como que es un hombre de nues

—Viene de la pág. 3ª

Tendremos representación en todas las juntas electorales de la República

Los gobiernos anteriores negaron siempre a nuestro Partido representación en las Juntas Electorales. En esa forma complacieron a los ricachones y nos colocaron en un estado de verdadera indefensión frente a nuestros adversarios políticos. Ahora nuestra situación va a cambiar radicalmente. El señor Presidente de la República ha resuelto colocar a VANGUARDIA POPULAR en el mismo plano de los demás Partidos. En otras palabras, que al Partido de la clase trabajadora se le dará el mismo trato que siempre le ha sido dado a los partidos del capitalismo. Tendremos, pues, representación en todas las Juntas Electorales de la república.

tomado por nuestro Comité de Unificación para denunciar públicamente el carácter nazi que, con sus medidas, ha ido descubriendo el Gobierno argentino que preside el General (Pasa a la pág. 4ª)

El Comité de Unificación de las Asociaciones Anti totalitarias denuncia el carácter nazi-facista del gobierno que preside en Argentina el general Ramírez

Tuvimos noticia de que el Comité de Unificación de las Asociaciones Antitotalitarias había tomado una resolución con motivo de las informaciones recibidas de la Argentina sobre los métodos nazis que

están a la orden del día en el Gobierno de Ramírez. Interrogamos al Presidente del Comité don Fernando Valverde, quien nos dijo:

—Precisamente a "La Tribuna" confirmé hoy el acuerdo

están a la orden del día en el Gobierno de Ramírez. Interrogamos al Presidente del Comité don Fernando Valverde, quien nos dijo:

—Precisamente a "La Tribuna" confirmé hoy el acuerdo

están a la orden del día en el Gobierno de Ramírez. Interrogamos al Presidente del Comité don Fernando Valverde, quien nos dijo:

—Precisamente a "La Tribuna" confirmé hoy el acuerdo

Si los terratenientes se organizan en torno a don León Cortés para echar abajo la legislación agraria, los campesinos deben organizarse para defender las leyes que los amparan

"Última Hora" de ayer nos forma de un movimiento de terratenientes que se está formando con el objeto de desvirtuar la legislación agraria que

impulsa el Presidente Calderón Guardia. Según las noticias del citado periódico, los terratenientes celebraron una entrevista con don León Cortés

y obtuvieron de este señor candidato la promesa de derogar las leyes agrarias en caso de que él llegue a la Presidencia. Para que se vea con ma

yor claridad en el fondo de esta maniobra, recordemos de qué leyes se trata: a) ley de parásitos que impide que los satifundistas esquilmen los tra

bajadores sin título el esfuerzo de varios años; b) ley de esquilmes que obligará a los dueños de tierras incultas a cultivarlas; c) ley de reparto

riendo y que impedirá que un terrateniente pueda exigir esquilmes de más del 20% de la cosecha; c) ley de reparto

(Pasa a la pág. 4ª)

Puntarenas también rendirá homenaje al autor de las GARANTIAS SOCIALES

COMO LIMON Y COMO ALAJUELA, EL PUERTO DEL PACIFICO DARA EN FORMA PUBLICA Y ENTUSIASTA SU RESPALDO FORMIDABLE A LAS GARANTIAS SOCIALES Y AL CODIGO DEL TRABAJO EN LA MANIFESTACION GRANDIOSA DEL DOMINGO 5 DE SETIEMBRE

EL PROGRAMA EN PUNTARENAS ES EL SIGUIENTE:

SABADO 4 DE SETIEMBRE

A las 8 de la noche harán uso de la palabra delegados sindicales desde los micrófonos de Ecos del Pacífico.

DOMINGO 5 DE SETIEMBRE

- 1.—A las 6 de la mañana: Alegre diana por la Banda Militar y disparo de bombetas.
- 2.—A las 8 de la mañana: Concentración de todos los miembros de los Sindicatos de Puntarenas en las Playitas, con objeto de organizar las columnas.
- 3.—A las 10 de la mañana: Llegada del tren presidencial y recibimiento frente a las bodegas del Ferrocarril.
- 4.—A las 10 y 30 de la mañana: Iniciación del gran desfile

- de las organizaciones Obreras y Campesinas en el orden siguiente:
 - a) Clarines y Banderas de Costa Rica.
 - b) Banda Militar de Puntarenas.
 - c) Presidente de la República y acompañantes obreros.
 - d) Comitiva Presidencial y delegados, del Comité Nacional Sindical de Enlace.
 - e) Filarmónica infantil del Cantón de Esparta.
 - f) Organizaciones obreras: Vestido, Comercio, Marineros, Harina, Estibadores de Muelle, Calzado, Ferrocarrileros, Madera, Trabajadores de Esparta, Chomes y de todos los Sindicatos Agrícolas.
 - 5.—A las 11 de la mañana: Gran Mitin general en el Parque Victoria.
 - a) Saludos de los representantes de las Organizaciones Obreras y Campesinas.

- b) Discurso del Secretario General del Comité Sindical de Enlace de Puntarenas.
- c) Discurso del señor Presidente de la República.
- 6.—Condecoración y entrega de obsequios que hará el Secretario General del Comité Sindical de Enlace de Puntarenas en nombre de todas las Organizaciones Obreras al señor Presidente de la República.
- 7.—A las 5 de la tarde: Concierto que las Organizaciones Obreras dedican al señor Presidente de la República en el Muellecito en construcción.
- 8.—A las 8 de la noche: Gran baile popular en el Parque Victoria.

Los discursos del señor Presidente de la República y los de los delegados sindicales, serán radiodifundidos por la Estación Ecos del Pacífico.

Puntarenenses!!!

¡A LA CALLE EL DOMINGO 5 DE SETIEMBRE! ¡A DEMOSTRAR QUE TENEIS CONCIENCIA CIVICA Y QUE EN CUALQUIER MOMENTO ESTAIS LISTO PARA RESPALDAR EL CODIGO DE TRABAJO! — EL 5 DE SETIEMBRE, LOS TRABAJADORES DE PUNTARENAS HARAN VER A COSTA RICA QUE ESTAN CON CALDERON GUARDIA Y QUE SOSTIENEN CON LA FUERZA DE SU CONCIENCIA LAS CONQUISTAS SOCIALES DEL PUEBLO COSTARRICENSE. — FRENTE AL OCEANO PACIFICO, BAJO EL PABELLON TRICOLOR Y EN TORNO A CALDERON GUARDIA, REAFIRMAREMOS NUESTRA DECISION INQUEBRANTABLE DE DEFENDER EL PROGRESO SOCIAL DE NUESTRA PATRIA.

COMENTARIOS AL CODIGO del TRABAJO

Por: E. BENAVIDES CHAVERRI

EL CONTRATO INDIVIDUAL DE TRABAJO

1.—La gran mayoría de los hombres obtiene su sustento diario de su fuerza de trabajo. La prestación de este trabajo se realiza por medio de un contrato en el cual el trabajador se compromete a dar su fuerza de trabajo y el patrono a pagar un salario, sea éste en dinero o en especie.

Es así, el contrato de trabajo, el fundamento mismo de la existencia de la clase asalariada, que comprende a los trabajadores de la ciudad y del campo, a los empleados públicos y particulares y a los del servicio doméstico.

Allí donde no hay una reglamentación justa y humana del contrato de trabajo, se condena al asalariado a la más íntima explotación, puesto que es entonces el patrono quien por su situación económica preponderante "dicta" las condiciones del contrato, a las cuales el trabajador tiene que someterse.

Allí donde sí hay una adecuada y justa reglamentación del contrato de trabajo, que se inspira en un afán de protección al débil por medio de leyes que limitan "la soberanía de los fuertes", la clase trabajadora goza de condiciones de vida superiores y no es objeto de caprichosa explotación.

2.—Mas, no fué sino hasta hace muy pocos años que los países civilizados se dieron cuenta de esta gran verdad. Mucho antes, el problema no se contemplaba de esta manera. Se creía que la organización jurídica que se había dado a la sociedad era poco menos que perfecta. El Derecho Civil bastaba para asegurar el respeto de la justicia y la armonía social. Todo se había reglamentado bien, de acuerdo con ideas de igualdad, fraternidad y dignidad humanas. ¡ME NOS EL CONTRATO DE TRABAJO DE QUE DEPENDIA LA SUERTE DE MILLONES DE HOMBRES!

La legislación sobre el contrato de trabajo era estrecha e injusta. Era una legislación exclusivamente patronal. No se hablaba siquiera de contrato de trabajo, sino de "arrendamiento de servicios". En lenguaje civilista arrendamiento de servicios equivale a contrato de trabajo. A la par del arrendamiento de cosas figura en los códigos civiles el arrendamiento de trabajo o, bien, de servicios.

Para el Derecho Civil no hay diferencia sustancial entre el simple alquiler de una cosa, de un animal o de cualquier otro objeto, y el "alquiler" de la fuerza de trabajo de un hombre. No advertirion los civilistas que en el contrato de servicios, que ahora llamamos contrato de trabajo, se pone en juego LA PERSONA MISMA DEL TRABAJADOR.

Si un obrero alquila su casa, su caballo o su herramienta, lo que de este modo pone en uso ajeno no es parte de sí mismo; pero sí lo que alquila es su PROPIO TRABAJO, entonces es muy diferente, pues que en este caso sí da al uso de otro parte esencial de su persona. En el primer ejemplo la cosa alquilada se separa de la persona del obrero, en tanto que en el segundo, la fuerza de trabajo ES INSEPARABLE DEL MISMO. Estas consideraciones y otras muchas que podríamos agregar, nos permiten decir que el contrato de trabajo no puede caer dentro de la reglamentación civilista figurando al lado de otros contratos corrientes, sino que debe ser objeto de una nueva y especial legislación de acuerdo con un nuevo orden de ideas que tome en cuenta su particular naturaleza y que se inspire en principios más humanos y realistas. Este nuevo orden de ideas, de carácter jurídico-social, lo llamamos "derecho del trabajo" o derecho obrero.

La necesidad de esta transformación en el derecho general no escapó a la Corte Suprema de Justicia de la República de Colombia, cuando, dando muestras de una amplitud de criterio poco frecuente en los tribunales comunes, dijo en sentencia del año 1936 lo siguiente: "En relación con el contrato de trabajo: "El contrato de trabajo del que vive la mayoría de los hombres, forma la base de la organización actual, económica e industrial, y presentado como un hecho social, tanto por su magnitud como por su trascendencia, da lugar a un derecho indiscutible hoy, o sea a la intervención del Estado, no sólo en la reglamentación sino hasta en la ejecución de ese contrato, lo cual pone de manifiesto que no puede considerarse como un mero contrato de derecho privado".

II.— El Código del Trabajo hace una completa reglamentación del

En marcha el Congreso Obrero Constitutivo de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica

Nómina de las Organizaciones Obreras y Campesinas que se han inscrito para participar en el CONGRESO

- ✓ Sindicato NI. de Empleados de Comunicaciones, de San José.
- ✓ Sindicato de Trabajadores de la Industria Textil, de San Pedro de Montes de Oca.
- ✓ Sindicato Nacional de Trabajadores de Artes Gráficas, de San José.

- ✓ Sindicato Agrícola, de Tres Ríos.
- ✓ Sindicato de Trabajadores de Construcción, de Turrialba.
- ✓ Sindicato de Trabajadores de la Harina, de Turrialba.
- ✓ Sindicato de Zapateros, de Turrialba.
- ✓ Sindicato Agrícola, de Turrialba.
- ✓ Unión Campesina, de Turrialba.
- ✓ Sindicato de Empleados de Comercio y Anexos, de San José.
- ✓ Sindicato Agrícola de Flores, San Joaquín de Heredia.
- ✓ Sindicato de Trabajadores de la Harina, de San José.
- ✓ Sindicato Obreros Pasteleros, de San José.
- ✓ Sindicato Agrícola de Santa Bárbara, Heredia.
- ✓ Sindicato Agrícola de Barba, Heredia.
- ✓ Sindicato de Zapateros, de Puntarenas.

(Pasa a la pág. 4^º)

LUNES 6 DE SETIEMBRE
MITIN EN EL SALON CENTRAL
a cargo de la célula Timoshenko.

- 1^º—Informe del trabajo de la célula: Marco T. Saborio.
- 2^º—La lucha de Vanguardia Popular: Carlos Amador.
- 3^º—Poema: recita, Juan Bta. Hernández.
- 4^º—Discurso de MANUEL MORA.

Próximo mitin a cargo de la célula LENIN.

Se queja un compañero de la zona bananera del Pacífico

Como trabajador que fui, durante tres años, en finca "Once", quiero dar a conocer al público costarricense las injusticias que se cometen en la zona del banano. En Finca Once se ha cometido una injusticia digna de que tome nota el señor Presidente de la República. El viernes 13 de agosto dieron la orden de cortar la fruta; y como yo tenía el contrato de hacer las cor-

(Pasa a la pág. 4^º)

El Sind. Agrícola de Moravia inicia su lucha con 85 afiliados

El Comité Nacional Sindical de Enlace nos ha informado que el movimiento sindical en el campo sigue un proceso firme de ascenso. Así lo indica la cantidad de Sindicatos Agrícolas que se han inscrito para participar en el Congreso Constitutivo de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica. Hoy debemos informar de la constitución del Sindicato Agrícola de San Vicente de Moravia, que se inicia en la lucha sindical con 85 afiliados. El CCE. de esta nueva organización sindical agrícola está integrado en la siguiente forma: Srio. Gral., Nemésio Vega Ch.; Srio. de Finanzas, Bolívar Rodríguez; Srio. de Propaganda, Ferrel Piedra Vega; Srio. de Actas, Juan Bta. Torres; Fiscal, Alberto Orozco; Prosecretarios: Serviliano Vega, Angel Soto Quirós, José M. Herrera Torres y Antonio Zamora.

₡ 50.000 para Vanguardia Popular

PLAN DE ESTA CAMPAÑA:

SETIEMBRE:

- 1^º—Tarea mínima de las células de San José: colocar una acción de ₡ 50.00 cada célula.
- 2^º—Tarea mínima de las Secciones: colocar CINCO acciones de ₡ 50.00 cada sección.

PREMIOS:

- 1^º—Se dará un lote de libros a la célula que en el mes de setiembre, logre colocar mayor cantidad de acciones.
- 2^º—Se dará una bandera de VANGUARDIA POPULAR a la Sección que coloque más acciones durante el mes de Setiembre.

¿CUAL SECCION CUMPLIRA MEJOR SU TAREA?

¿CUAL CELULA GANARA EL PRIMER PUESTO?

Necesitamos financiar nuestras campañas populares que consisten en enseñar al pueblo a defender sus derechos.

Edítaremos miles de folletos, miles de carteles para que el pueblo conozca las leyes sociales que lo protegen.

Por la prensa y por la radio hablaremos al pueblo para que aprenda a luchar contra sus enemigos. Para esta cruzada necesitamos dinero. El pueblo conoce las campañas de nuestro Partido y sabe que no gastamos ni un cinco en guano, ni en propinas. Estamos seguros de encontrar en Costa Rica

1.000 VANGUARDISTAS QUE SUBSBRIBAN UNA CUOTA DE ₡ 50.00.

Nuestros enemigos se sorprenderán cuando les probemos que somos capaces de cumplir esta tarea. Los Comités Seccionales en Provincias quedan responsabilizados de esta labor.

COMITE DE FINANZAS DE V. P.: Aníbal González — M. Torres — Luisa González.

LA GUERRA PARA LOS RUSOS

es más trágica y horrible que para sus aliados - De nuevo me impresionó Stalin, este hombre extraordinario - Cada familia en Rusia ha perdido un ser amado - Sentimiento de veneración y orgullo por el pueblo que defendió Stalingrado. (Declaraciones del ex-Embajador americano Joseph E. Davies al regresar recientemente de la U.R.S.S.)

Tomado del P. M. de Agosto 12

He vuelto a Rusia después de cinco años. Moscú mismo ha adelantado bastante. No se le ven mucho las cicatrices de la guerra. Fuera de una atmósfera de gran actividad, presenta poca apariencia de una ciudad en guerra.

El Ejército está bien vestido. Los uniformes de los oficiales son elegantes con sus nuevas charreteras. La moral es muy elevada. El alimento es escaso. Sin embargo, generalmente el pueblo parece bien alimentado. El racionamiento es estricto. Muchos viven sólo de papas y repollo que ellos mismos cultivan.

Para ellos nada hay demasiado bueno para darlo, nada es demasiado grande para contribuir al esfuerzo bélico. Están luchando por sus hogares y por sus libertades. Han sufrido atrocidades increíbles a manos de la brutal soldadesca nazi.

Pero hay que reconocer honradamente, como lo ha dicho un eminente americano, que están peleando por su sistema de vida—y que después de todo, les ha mejorado sus condiciones físicas—y el estándar de vida a que estuvieron acostumbrados sus padres.

Por todas partes hay evidencia de tristeza y pena. Las listas de muertos son de millones, tanto de soldados como de civiles. Cada familia en Rusia ha perdido un ser amado. Hay mucha amargura.

Pensé, al pasar en Rusia sobre los campos de batalla, en la diferencia entre las condiciones que confrontan los rusos y las de nuestros combatientes. Nuestros hombres, allen-

de los mares, están peleando en suelo extranjero, lo que evita el desastre, que, de otro modo habría herido en nuestra patria el corazón de nuestra paz.

DIFERENCIAS.—Nuestra gente no ha sentido los horrores inmediatos de la guerra. No así los rusos. Ellos están peleando en su propio suelo. Las bombas transportadas por aviones canadienses o americanos y lanzadas sobre objetivos militares, caen sobre civiles o sobre sus hogares, pero siempre sobre territorio enemigo. Pero cuando los rusos lanzan granadas y bombardean al enemigo, casi siempre bombardean su propio suelo y posiblemente los hogares de su propio pueblo.

Cuando bombardean un puente que usan los alemanes, es generalmente un puente ruso. Cuando destruyen, no destruyen la propiedad del enemigo sino el fruto de su propio trabajo.

Esto hace que su guerra sea más seria, más horrible y más trágica—en muchos aspectos—que la nuestra. Esto significa que su contribución personal, de incalculable importancia en comparación con la nuestra, les haya costado inmensamente más en sufrimiento, tragedia personal y devastación.

Al pensar en la Unión Soviética y en nuestros deberes con ella, no debemos olvidar esto.

Yo encontré a la Unión Soviética y a su pueblo, hasta el último hombre, mujer y niño, desde Bakú hasta Yakutsk, de un extremo al otro del país, así me pareció a mí, pensando sólo en términos de guerra a muerte contra Hitler.

En mi opinión, sólo estarán satisfechos con la absoluta victoria y la rendición incondicional.

EL MARISCAL STALIN.—Tuve largas conversaciones con sus grandes líderes, Mariscal Stalin, Molotov, Ministro de Relaciones Exteriores, Mariscal Voroshilov y otros amigos. Están trabajando largas horas a toda velocidad. Sin embargo tratan de mantenerse listos.

Stalin se ve bien, fuerte y sereno. De nuevo me impresionó su modestia, su práctico sentido común y el discernimiento de este hombre extraordinario. En mi opinión, él es, ante todo, el hombre responsable de la creación del Ejército Rojo y del poder industrial de Rusia y la unión de ambos en la maquinaria capaz de resistir y detener a Hitler. El es, sobre toda otra cosa, un hombre tranquilo, pero que refleja

una inmensa fortaleza, valor y un poder innato.

Hay generalmente la creencia de que en este verano Hitler hará un último y supremo esfuerzo para aplastar al Ejército Rojo o tomar los campos petrolíferos de Bakú. Los rusos no subestiman el poder que ellos creen todavía tiene la máquina bélica de Alemania. La observan con ansiedad pero sin miedo. Tienen confianza en su Ejército Rojo y en ellos mismos.

HOMBRES QUE SE HAN ENCONTRADO A SI MISMOS.—Me dieron la impresión de hombres que han visto lo peor y que se han encontrado a sí mismos y que creen que con su ejército su pueblo y ellos mismos no pueden ser derrotados. Por todas partes hablan con gratitud de la ayuda de Inglaterra y de los préstamos y ayuda de los Estados Unidos que ahora está viniendo de manera substancial.

De mi viaje, han quedado en mí ánimo algunas impresiones prominentes. Quizá la más vívida y fuerte de todas fué Stalingrado. Stalingrado se extiende a lo largo del río por unas cuarenta y cinco millas. Prácticamente toda la parte central y norte de la ciudad está destruida por completo. Nada queda sino pálidas paredes desnudas sin techo ni ventanas que parecen levantarse al cielo como brazos retorcidos y blancos; o grandes y negros espacios carbonizados en don de el fuego todo lo quemó hasta las raíces.

Había muchas, muchas manzanas—distritos enteros—en donde nada queda sino una chimenea ocasional, todo lo demás ruinas. Todo alrededor de la ciudad, por millas,—y de hecho, la ciudad misma,—el suelo está como marcado de viruela con las trincheras, los huecos dejados por las bombas, ruinas de tanques hundidos, aeroplanos estrellados y señales de batalla.

Las palabras no sirven para describir el horror de tal escena. En resumen, han sido la cosa más terrible, más horrible, más infame que he visto en mi vida. Es increíble que semejante mancha en nuestra civilización haya sido perpetrada por hombres llamados civilizados. Ese espectáculo hizo que todos los que me acompañaban, se sintieran arder de ira. Pero también tuvo otro efecto. Dió lugar a un sentimiento de veneración y de orgullo por el valor de aquel grupo de hombres que se mantuvieron, con la espalda al río que les cortaba toda retirada, y que se abrieron camino, desde el límite del aniquilamiento, paso por paso, hacia la victoria y la destrucción de cuatrocientos mil enemigos.

LIBRE DE NAZIS LA CUENCA DEL DONETZ

El Ejército Rojo está batiendo a los ejércitos del fascismo europeo en todos los frentes. Dos han sido en la última semana las victorias más sonadas: la limpieza total de nazis de Khar'kov y la reconquista de Taganrog. En el orden del día, el mariscal José Stalin—director máximo de la guerra contra el invasor nazi—declaró que estas victorias limpias y legítimas del Ejército Rojo ponen a salvo definitivamente los pozos de petróleo del Cáucaso y toda la cuenca del Donetz, que son dos de las regiones más abundantes en riquezas naturales del mundo entero. El Ejército Rojo nuevamente ha puesto en manos de la humanidad y de la civilización, arrebatán-

doselas a los nazis, zonas terrestres que son vitales para el progreso de la Unión Soviética y para el bienestar colectivo del mundo democrático. Con la cuenca del Donetz, y los pozos de petróleo del Cáucaso en su poder, Hitler hubiese tenido suficiente combustible para proseguir la guerra por dos o tres años más. ¡Cuánto dolor le ha evitado al mundo entero el Ejército Rojo! Stalin lo dice así, cuando después de la reconquista de Khar'kov, muerta para entrar al Cáucaso, se dirigió en el orden del día a los valientes y dignos soldados de la Unión Soviética, que están limpiando de nazis toda la faz de la tierra.

En la Europa de la post guerra no habrá cabida para cambalaches ni para componendas

dice ESTRELLA ROJA

MOSCU, agosto 22.—Refiriéndose a las conversaciones que están celebrando en Ginebra el Embajador de Gran Bretaña, Sir Samuel Hoare y el dictador de España Franco, el periódico "La Estrella Roja", órgano oficial del Ejército Rojo, dice hoy: "Al Ejército Rojo no le interesan las conversaciones entre este antiguo colaborador de Chamberlain y el verdugo de España. Pero sí hemos de afirmar que ningún soldado, que ningún oficial del Ejército Rojo, ni ningún soldado de la Unión Soviética jamás aceptará que se considere al régimen franquista, en una Europa donde haya sido eliminado el totalitarismo, como expresión de la voluntad del pueblo español. En la Europa de la post-guerra no habrá cabida para cambalaches ni para "componendas". Que se convengan de ello los Duques de Alba, los Franco e incluso los abundantes residuos "michichesees" que existen en la Gran Bretaña y en los Estados Unidos".

to de la Unión Soviética jamás aceptará que se considere al régimen franquista, en una Europa donde haya sido eliminado el totalitarismo, como expresión de la voluntad del pueblo español. En la Europa de la post-guerra no habrá cabida para cambalaches ni para "componendas". Que se convengan de ello los Duques de Alba, los Franco e incluso los abundantes residuos "michichesees" que existen en la Gran Bretaña y en los Estados Unidos".

Ni mi Gobierno...

(Viene de la 1.ª pág.)
tro tiempo, actor destacado de las luchas sociales y uno de los intelectuales representativos de nuestra América de la modernidad.

Combatí por la España republicana, por la justicia que amparaba al pueblo español.

En España estubo cuando los máis y fascistas junto con los traidores asesinaban al pueblo desarmado. Su visión de aquel pueblo heroico y mártir, queda vibrando en páginas extraordinarias de poesía y de verdad en su libro "España en el corazón".

Su posición ante la guerra actual es clara: está con los pueblos que combaten la barbarie y la esclavitud y antes que todo sus simpatías están con la Unión Soviética. "La guerra está siendo ganada, ha dicho recientemente Pablo Neruda, en primer término, por los enormes sacrificios de Rusia. Hasta ahora el mayor esfuerzo le ha correspondido a

la URSS. Los gobiernos que participaron por acción u omisión a la vergüenza de Munich, los que no levantaron el embargo de armas a la República Española, y entregaron a Checoslovaquia atada de pies y manos a Hitler, no creo que sean los organismos perpetuos que necesitan los pueblos para conducir victoriosamente su lucha contra el nazifascismo. La vieja Inglaterra, sin embargo, dio su ejemplo, al expulsar de Downing Street al señor Chamberlain y colocar en su sitio a un estadista que por lo menos tiene la cualidad de ser un hombre de combate".

Con motivo de la muerte de la señora Leocadia Prestes, madre del gran líder brasileño Carlos Prestes, Pablo Neruda, conde de la República de Chile, tuvo un incidente diplomático con el representante del Brasil de Getulio Vargas, porque Neruda asistió al sepelio de la venerable anciana y ante su tumba leyó un discurso

mosa "Dura Elegía" que contiene duras de condenación para el tirano de Brasil, como la siguiente:

"No hay cárcel para Prestes que resonda su diamante. El pequeño tirano quiere ocultar (su fuego con sus pequeñas alas de murciélago frío y se envuelve en el turbio silencio (de la rata que roba en los pasillos del palacio nocturno. Pero como una brasa de cenizas (y fulgures) a través de las barras de hierro (calcinado la luz del corazón de Prestes (sobresale."

Ante la protesta del Embajador brasileño sirviente de Vargas por el poema de Neruda para su amo, el poeta chileno dijo para la prensa de México lo siguiente: "Mi poesía, mi pensamiento y mi acción, desde hace mucho tiempo están al servicio del pueblo que lucha por su libertad y su justicia".

LOS PARTIDARIOS DE LA ESTABILIDAD SOCIAL ESTAN CON EL CORTESISMO

Hace poco, en la página que uno de los partidos políticos en lucha dedica a su propaganda, leíamos la adhesión de un caballero a ese partido, y una de las razones que alegaba para dar ese paso, era que veía que el triunfo de don León Cortés aseguraba la estabilidad social.

¿Que quería decir el caballero en cuestión con eso de estabilidad social? Antes de seguir adelante, hemos de aclarar que se trata de un gran cafetalero cuyo padre fue un hombre acomodado y que—como es lógico—ha vivido muy bien, sin sentir nunca el peso de la pobreza.

La mayor parte de los capitalistas de Costa Rica, han acogido con malos ojos las Garantías Sociales por los derechos /a los trabajadores, derechos que pueden quitar unas migajas a los ricos. La reforma constitucional que ha permitido la aprobación de las Garantías Sociales y del Código del Trabajo, ha conmovido ligeramente la estabilidad social de los grandes terratenientes, de los empresarios fuertes, de los grandes comerciantes. Ya sólo ellos no tendrán derechos: también los van a tener los peones que abren hoyos en los cafetales, que trabajan en los beneficios, que mantienen florecientes los bananales, que cultivan el arroz, los frijoles el tabaco. Los obreros que hacen las construcciones, los zapateros, los panaderos; las mujeres que cosen en las fábricas de los polacos, que trabajan en las fábricas de cigarrillos o de dulces o en las cervecerías, los hombres que trabajan en las cantinas, en los hoteles, etc.

Ahora toda esta gente va a poder sindicilizarse para tener fuerza al reclamar sus derechos y va a poder declarar-se en huelga cuando los patronos se nieguen a mejorarles sus salarios o las condiciones de trabajo. Ahora un gran cafetalero no va a poder pagar la hoyada a como le dé la gana y un trabajador no va a sufrir un accidente en su tra-

bajo y va a quedar desamparado. Todo esto, que va a ir a los patronos egoístas que sólo piensan en su propio beneficio y que creen que un peón debe contentarse con comer arroz y frijoles sin manteca, andar descalzo, vivir en una pocilga y cobijarse con chui-cas. Todo esto va contra la estabilidad a que estaban acostumbrados los patronos. Y los patronos buscan un candidato que vuelva las cosas a su lugar, es decir, al lugar que con viene al amo y no al peón y al obrero.

Como si la vida fuera una cosa inmóvil en donde el amo tiene todas las maduras y el trabajador todas las duras.

Si el caballero en cuestión que dió su adhesión a don León Cortés porque ve en don León el candidato de la estabilidad, fuera uno de los peones que trabajan en los cafetales de su pertenencia, a ver si le gustaría que las cosas fueran estables, que no cambia-

ran ni se movieran. Dichosamente nada es eterno, ni los privilegios de los ricos ni la humillación del pobre. No se iba a quedar Costa Rica al margen de las leyes sociales que son leyes tan naturales, como las que hacen que los astros no se estén quietos en el espacio. No íbamos a encerrarnos dentro del marco de nuestra Constitución, como dentro de un molde en el cual sólo el individuo con plata tiene derechos. La lucha sangrienta en los últimos 25 años ha estado agitando la humanidad, ha tenido eco en nuestra pequeña Costa Rica.

La estabilidad social a que aspira el cafetalero rico que dió su adhesión a don León Cortés, es apenas un pobre deseo de su mente acostumbrada a pensar que sólo los ricos tienen derechos y que la mano de don León es capaz de detener el sol para que sólo a ellos los alumbré y les dé calor.

imponerme la renuncia de mis obligaciones de hombre y de escritor, ante la injusticia y los actos de la tiranía, en cualquier país donde se produzcan y cualesquiera que sean las víctimas y los victimarios. Algunas gentes no acaban de entender esta actitud. Creen que la condición del funcionario supone la abdicación de las obligaciones del hombre. Yo no lo entiendo así. Lo vengo probando reiteradamente a través de los actos de mi vida. En Chile no acostumbramos, ni los escritores ni los que no lo son, a hipotecar ni nuestros sentimientos ni nuestra libertad de juicio, por una función o cargo. Somos hombres libres que servimos a un Gobierno y a nuestra Patria con probidad y celo siempre exigibles del funcionario, pero que no enajenamos nuestra libertad como hombres, ni nuestra respectiva ideología política o social."

"A nadie se le puede ocurrir—añade Neruda—que al leer mi "Dura Elegía" actuaba

el funcionario y no el poeta. Son dos cosas distintas. Cumplido con mis obligaciones de funcionario. En el cementerio, ante la tumba de la madre de Carlos Prestes, cumplí mi obligación de hombre y de poeta. Estoy satisfecho de haberla cumplido".

Las palabras con que Pablo Neruda tiene el mismo viliñaco en nuestros días, que el que tenían en el suyo las del gran Martí: ambos son hombres y poetas combatientes por la dignidad y la libertad y la justicia de hombres y de pueblos. Su calidad de hombres y de poetas tiene para ambos aparejadas obligaciones a las que no saldrían renunciando de ningún modo.

En el gran poeta Neruda tienen los jóvenes escritores de América un ardiente ejemplo que seguir, si desean que sus escritos se arraiguen permanentemente en la obra de la creación de un mundo más justo y más noble.

Al cumplirse el cuarto...

—(Viene de la pág. 1^a)

Roosevelt y el primer ministro Churchill continuaron ayer sus conversaciones que se cree están relacionadas principalmente con la actitud de sus países sobre los principales tópicos políticos a tratarse en la proyectada reunión de ministros de relaciones exteriores de los Estados Unidos, Gran Bretaña y los Soviets. A juicio de los círculos dignos de confianza, esa conferencia se efectuará en el curso de las próximas cuatro o cinco semanas probablemente en los Estados Unidos. En ella participarán Hull, Eden y Molotov, presumiéndose que buscarán la forma de que posteriormente se reúnan Roosevelt, Churchill y Molotov. Las cuestiones principales con las pretensiones soviéticas en lo que respecta a los límites de la post-guerra; los numerosos indicios de que Rusia apoya el movimiento de los alemanes libres; el problema polaco y otros. De acuerdo con el co-

responsal Harold Hutchinson, de la United Press británica, hay motivos para creer que Roosevelt y Churchill aguardan el resultado de las negociaciones con Italia, que, según informaciones recibidas por el mismo Hutchinson, están en pleno desarrollo. Añade el correspondiente que ambos gobernantes aliados "esperan anunciar la capitulación de Italia para fin de semana". El despacho hace la salvedad de que no se ha podido obtener en Washington confirmación de esa noticia, pero agrega "se dice acá que los británicos y norteamericanos, durante la conferencia de Quebec, rechazaron de plano un ofrecimiento de rendición condicional hecho por el mariscal Badoglio, y como consecuencia de ello llegaron luego a Portugal emisarios italianos para establecer contacto directo con representantes anglo-norteamericanos, teniendo aún la esperanza de evitar la rendición incondicional".

Alimentación barata...

—(Viene de la pág. 1^a)

economías en el presupuesto a base de suprimir gastos superfluos.

El plan de reparto de tierras tiene dos aspectos: se comen praran fincas y se distribuirán; y además, se distribuirán tierras baldías. La primera finca ya ha sido adquirida por el Poder Ejecutivo y ya está distribuida entre campesinos pobres. Se trata de la finca "Cimarrones" situada en Santa Teresita de Peralta. En cuanto a tierras baldías, ya fue entregado un lote de cinco mil hectáreas a la Unión Campesina para su distribución. El Gobierno habilitará todas las tierras que distribuya y organizará, con el concurso de los Bancos, un sistema de créditos baratos.

Con respecto al problema de los esquimes, de lo que se trata es de impedir que un terrateniente pueda cobrar por esquime un porcentaje mayor del 20% de la cosecha. Al mismo tiempo se dictarán medidas severas para impedir que los terratenientes mantengan tierras sin cultivar.

El plan anteriormente expuesto comenzará a ejecutarse el 15 de setiembre, el mismo día en que entrará en vigencia el Código del Trabajo.

De manera que el próximo 15 de setiembre, el pueblo irá a la calle a luchar por realidades. Ya no se tratará de lanzar al viento gritos sin sentido. Ahora de lo que se va a tratar es de apoyar un plan de abaratamiento de la vida, de reparto de tierras y de ejecución del Código del Trabajo.

Costa Rica entra a paso firme por el camino de una completa transformación social.

Comentarios...

—Viene de la pág. 2^a

contrato de trabajo en forma tal que garantice ampliamente una protección efectiva al trabajador.

Señalaremos ahora los principios más importantes que este nuevo cuerpo de leyes contiene en relación al contrato individual de trabajo.

3.—Dijimos al iniciar estas líneas que la prestación del trabajo se realiza por un contrato entre el trabajador y el patrono. Pero no es necesario que este contrato se haya celebrado "expresamente", para admitir su existencia. El contrato puede ser implícito, esto es, que se tiene por celebrado con sólo que el trabajador preste sus servicios al patrono y éste los reciba.

Establece el Código que los contratos pueden ser, por su forma, verbales o escritos. Los contratos de trabajo verbales o de palabra, solamente se pueden celebrar en los casos siguientes: a) cuando se trate de labores agrícolas o ganaderas; b) del servicio doméstico (siervos); c) en trabajos cuya duración no pase de noventa días y d) cuando tratándose de la confección de una obra determinada, el valor de ésta no sea mayor de \$ 250.00 (doscientos cincuenta colones).

En todos los demás casos y actividades, EL CONTRATO DEBERÁ SER POR ESCRITO.

¿QUE GARANTIAS Y DERECHOS DEBE TENER EL CONTRATO DE TRABAJO PARA EL TRABAJADOR?

En todo contrato de trabajo, sea verbal o escrito, deben entenderse incluidos los derechos y ventajas que el Código expresamente otorga al trabajador aun cuando en un contrato no se haga referencia a estas garantías y derechos, se tienen como puestas y el trabajador puede en cualquier momento exigirlos ante los tribunales de trabajo.

Es absolutamente nula toda renuncia que el trabajador haga de las cláusulas que el Código establece a su favor. Como se ve, la libertad de contratar está muy restringida, pues el patrono no puede imponer condiciones inferiores a las que el Código establece, ni el trabajador renunciar a sus derechos. Pero si hay libertad para establecer en un contrato condiciones superiores a las que el mismo cuerpo de leyes exige. De modo que un patrono puede dar a sus trabajadores mayores ventajas y mejores garantías que las que el Código le exige. Por ejemplo, puede pagar salarios más altos que los fijados por ley, o bien dar mayor tiempo de vacaciones al trabajador, etc.

De aquí surge una importante cuestión: ¿Puede un patrono negarse a cumplir con lo prometido en un contrato, alegando que prometió más de lo que el Código de Trabajo le manda? No puede, pues siendo el fundamento mismo de esta legislación social el mejoramiento de las condiciones de vida del asalariado, si un patrono por propia voluntad da a sus trabajadores mayores salarios y mejores condiciones de trabajo es por que puede hacerlo, y en este caso la ley protege al asalariado para hacer efectiva la obligación del patrono. Es necesario tener muy presente que el Código de Trabajo es un mínimo de garantías para el asalariado, siendo perfectamente legal convenir en condiciones superiores a este "mínimo", pero en ningún caso serán válidas las cláusulas contractuales que tiendan a burlar ese límite de protección social, en perjuicio del trabajador.

(Continuará en el próximo No.)

El Comité.. Se queja...

—(Viene de la pág. 1^a)

ram Ramírez.

Considerador de su deber los miembros del Comité, señalan como se hizo con los registros totalitarios de Europa, al gobernante que en América se adelanta a convertir a aquel gran país en una cabeza de puente al nazismo, tanto más peligrosa cuanto más precaria sea la situación de los dictadores europeos. La implantación del régimen totalitario en uno de nuestros países, no puede ser indiferente a los demás. La aparente decadencia de Hitler no es necesariamente la caída del totalitarismo. Este tiene su origen en causas más hondas: en las desigualdades económicas. Sólo extirpando estas causas se puede acabar con su efecto, que es la obra de Hitler.

También acordó nuestro Comité de Relaciones al Secretario de Relaciones Exteriores, pidiendo "q" el Gobierno gestione la libertad de conocidos antifascistas: Codovilla, Rodolfo Ghioldi y Juan José Real. Estos dirigentes políticos han sido detenidos, con casi un millar más, y enviados a campos de concentración, en Patagonia. Prescindimos, al hacer esta solicitud, de la ideología específica de todos ellos. Son antifascistas, sometidos a la dura prueba de 32 meses de cruenta lucha por la España republicana, y esta es la mejor credencial que puede ostentarse para merecer la intervención de los países democráticos.

Si los terra...

—(Viene de la pág. 1^a)

de tierras que va a convertir a los campesinos en pequeños propietarios, lo que disgusta a los grandes finqueros porque alegan que les van a escasear los peones.

Nosotros estamos convencidos de que las tres leyes mencionadas son beneficiosas para el país. Es claro que ellas afectan ciertos intereses creados, pero no de manera injusta sino por el contrario, con arreglo a normas de absoluta justicia y de indiscutible conveniencia social. Si los grandes terratenientes pretenden hacer un movimiento de carácter político alrededor de don don León Cortés para ganar las elecciones e impedir que se ejecuten las leyes agrarias que hemos explicado, el campesinado nacional debe resistir en la misma forma. El campesinado nacional debe tener su propia política. La política del campesinado debe tener por objetivo básico el mantenimiento y ampliación de las leyes agrarias del Dr. Calderón Guardia. Costa Rica no debe retroceder! Costa Rica debe seguir evolucionando! El campesinado ya no es una masa inconsciente al servicio de los terratenientes; sin escrúpulos! El campesinado es una masa consciente que por primera vez en nuestra Historia hará una política suya que lo conducirá, más que a la elección de un hombre para que ocupe la Presidencia, a la realización de una legislación beneficiosa y necesaria.

—Viene de la pág. 2^a

tas, me dijo el forman que asistiera la gente. Nos alistamos y fuimos todos contentos porque íbamos a ganar más ese día. El mandador de la finca había llegado al acuerdo de no cortar el tallo que queda doblado cuando se corta la fruta (caballo) por el hecho de que el cortador va cortando sin llevar ningún cuidado en defender los hijos y a veces se cortan junto con el tallo. Pero el señor forman Santiago Rodríguez Contreras empezó por aplicarme a mí todas las leyes habidas y por haber, lo cual demostró claramente la mala voluntad que él tiene para mí desde el momento que yo me pasé a trabajar con el otro forman, y como es despoja para mandar, los demás trabajadores que habían quedado con él se pasaron a trabajar conmigo. Acabó por ponerme mala voluntad y empezó a estrecharme en el trabajo, que yo a veces le hacía, tal como las cortas.

El 13 de agosto apenas habíamos cortado treinta frutas, cuando llegó donde mí y me dijo: corte el tallo. Le contesté: don Tomás (jefe general) está de acuerdo con no botar el caballo porque es un favor para el deshijador y para la Compañía porque así no se daña el hijo bueno. He dicho que se corte y nada más, me ordenó. "A mí no me importa que don Tomás lo deje o no lo deje". Entonces le contesté que podíamos llegar a un acuerdo. Que lo dejáramos ahí mientras don Tomás no le dijera otra cosa. En caso se lo ordene, yo cumpliría la orden. La botada del tallo muchas veces resulta trágico para el infeliz que lo corta porque al cortarlo se le viene encima y como uno camina con su cuchillo bien afilado, se enreda y cae con el golpe del tallo produciéndose heridas q' a veces custean la vida, como es el caso de Finca Tres. Y como sabía que don Santiago de cualquier modo me haría el mal, decidí no cortar el caballo. Acto seguido me ordenó ir a la oficina por mí tiempo, quedando despedido desde ese momento, lléndose conmigo—por solidaridad— los compañeros, dándoseles también a ellos el tiempo. Don Santiago puede poner un contratista que lleva su mismo apellido, en quien ha depositado toda su confianza para ponerle en planillas todos los jobs (ayudas) que pertenecen a otros contratistas, lo cual nunca les viene en su pago, para dividir solo entre ellos dos. Esto lo digo, no de oídas, sino porque yo lo he visto y lo hemos visto muchos y puedo probarlo con personas honorables, personas que me han instado a publicarlo, aun cuando no sea mi intención de tocar la honra del señor forman Rodríguez Contreras.

Salomón Baltodano Pérez.

En marcha...

—(Viene de la pág. 2.)

- Sindicato de Trabajadores de la Madera, de San José.
- Sindicato de Zapateros, de Cartago.
- Sindicato Ferrocarrieros del Pacífico, de San José.
- Sindicato NI. Trabajadores del Vestido, de San José.
- Sindicato Trabajadores de la Harina, de Cartago.
- Sindicato Trabajadores de la Madera, de Puntarenas.
- Sindicato Obreros Metalúrgicos y Anexos, de San José.
- Sindicato Trabajadores de Construcción, de Cartago.
- Sindicato Estivadores Muelle y Aduanas, de Puntarenas.
- Sindicato Empleados y Electricistas, de San José.
- Sindicato de Trabajadores Industria de la Cerveza y Similares, de San José.
- Sindicato Agrícola de La Uruca.
- Sindicato Trabajadores Unidos, de Orotina.
- Sindicato Agrícola de San Domingo de Heredia.
- Sindicato Trabajadores Curtidores, de Cartago.
- Sindicato Trabajadores de la Harina, de Heredia.
- Sindicato de Zapateros, de Heredia.
- Sindicato Trabajadores del Vestido, de Heredia.
- Sindicato Trabajadores de Construcción, de Heredia.
- Sindicato Trabajadores de la Harina, de Puntarenas.
- Sindicato de Estivadores Muelle y Aduanas, de Puntarenas.
- Sindicato Agrícola de San Felipe, de Alajuela.
- Sindicato de Obreros Pintores, de San José.

ASAMBLEA EN ALAJUELA

El próximo MARTES, a las SIETE DE LA NOCHE, Asamblea de militantes con el objeto de reorganizar el Comité Seccional del Partido. Asistirá un delegado del Buró Político.

NO FALTE!

El Comité Seccional.

Asamblea en Heredia

MARTES 7 DE SETIEMBRE A LAS 7 DE LA NOCHE, gran mitin en el Salón Central del Partido VANGUARDIA POPULAR. Se entregarán los carnets a todos los militantes.

HABLARAN: MANUEL MORA, JOAQUIN GUITERREZ y LUIS CARBALLO.

Llamamiento al Pueblo Italiano

Londres, 3. AP.— La radio de Argel dirigió un llamamiento al pueblo italiano, en el cual se le solicita "recibir a los ejércitos aliados como libertadores, en la misma forma que vuestros antecesores recibieron a Garibaldi. En esa transmisión que fué hecha en idioma italiano se declaró:

"En el umbral de este quinto año de guerra las fuerzas combatientes de las naciones unidas se están infiltrando en la llamada "fortaleza europea". Italianos, recordad las palabras de Churchill cuando os dijo que Italia está pagando un terrible precio por la guerra de Alemania. Italia se está convirtiendo en campo de batalla. Alemania está tratando de mantener a la guerra tan alejada de su suelo como le es posible. Italianos, esas fueron las palabras de Churchill ante la posibilidad de un desembarco aliado en la península italiana. El avance de las fuerzas unidas es la consecuencia lógica e inevitable de los recientes acontecimientos. El pueblo de Sicilia ya está gozando de los frutos de la liberación. Italianos dad la bienvenida a las fuerzas aliadas liberadoras como vuestros abuelos la dieron a los ejércitos liberadores de Garibaldi. Echad a los alemanes".

CONVOCATORIA

Por este medio quedan convocados todos los militantes de la sección de SAN JOSE a una reunión el

MARTES 7 DE SETIEMBRE A LAS 7 DE LA NOCHE.

Es urgente la asistencia de todos los camaradas.

COMITE SECCIONAL

No entregue dinero sin autorización:

Por este medio hacemos saber a todos los militantes y simpatizantes del Partido, que solamente están autorizados para recoger dinero, los compañeros que presenten autorización escrita de la Secretaría de Finanzas, con el sello del Partido,

COMITE SECCIONAL DE SAN JOSE

BAILE DE HONOR

Los compañeros de la Célula Tibías, en reconocimiento

Elecciones 1944-1948

PROVINCIA DE LIMON

Directiva del Partido VANGUARDIA POPULAR para efectos electorales:

COLOR ROJO

Presidentes efectivos: Federico Picado Sáenz, José Angel Rodríguez, u.p. Joaquín Hernández Poveda. Tesorero: Alberto Jiménez Aguilar. Secretario: Bolívar Araya Rojas.

Consideraciones...

—(Viene de la 1^a pág.)

a adquirir caracteres de gran violencia porque hay en juego grandes pasiones y grandes intereses. Nosotros—obligados ya a luchar—lucharemos sin vacilaciones. Pero nos parece que lo correcto es que los Partidos políticos condenen los desfueros de sus partidarios en vez de alentarlos con defensas sofisticadas como lo ha hecho el Partido Demócrata.

PESAME

Damos nuestro más sentido pésame al estimado compañero Alberto Monge, de Curridabat, por la muerte de su hermana. Hacemos extensivo nuestro pésame a toda su estimable familia.